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Abstract (en)
The belt (1) has an inflatable enclosure (2) moving from a deflated position to an inflated position by an inflating unit. The inflating unit has a
pressurized gas e.g. carbon dioxide, cartridge (4) triggered for inflating the belt. The triggering of the cartridge is controlled by a control unit formed
of a manual pivoting handle. The enclosure is in the shape of a toric ring, whose transversal profile varies in dimension and in shape. A front part of
the belt has a volume larger than a remaining part of the belt in an inflated position.

Abstract (fr)
Ceinture gonflable (1) pour nageurs du type comprenant au moins une enceinte gonflable (2) pouvant passer d'une position dégonflée a une
position gonflée grace a des moyens de gonflage, lesdits moyens de gonflage sont constitués par une cartouche de gaz sous pression (4) dont le
déclenchement permettant le gonflage de la ceinture est commandés par des moyens de commande, lesdits moyens de commande étant constitués
par une poignée manuelle pivotante I'enceinte gonflable (2) se présente sous la forme d'un anneau de forme torique, dont le profil transversal varie
dans ses dimensions et/ou dans sa forme, caractérisée en ce que la partie avant de la ceinture présente en position gonflée un volume supérieur au
reste de la ceinture
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